

12 06 2013 Los Tiempos

### **Anuncian el inicio de la exportación a Venezuela de leche en polvo PIL**

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, anunció ayer la exportación a Venezuela de las primeras 2 mil toneladas de leche en polvo PIL, en diciembre, compradas a través de Insumos Bolivia, por un monto de 68,3 millones de bolivianos.

Morales hizo este anuncio durante una visita a las instalaciones de la fábrica. “El primer cheque de muchos para garantizar la exportación de leche. Les pagaremos en efectivo para que no tengan que sufrir el perjuicio de esperar el pago del importador venezolano (la Corporación Casa de Venezuela)”, afirmó Morales, al tiempo de aclarar que aún resta la exportación de 6 mil toneladas más a Venezuela para enero y febrero del próximo año.

Por su parte, el gerente general de PIL, Pablo Vallejo, dijo que la empresa cumple con el abastecimiento para consumo interno, por lo que está en capacidad de exportar el sobrante.

“La producción de leche cruda ha crecido sustancialmente en estos últimos años. La planta de Cochabamba que hace cuatro años no pasaba de 160 mil litros, hoy recibe alrededor de 380 mil litros de leche. A nivel nacional entre las 3 plantas se procesa alrededor de un millón de litros día”, puntualizó Vallejo.

Según Morales, en los últimos años el consumo de leche en Bolivia aumentó a 11 litros más por año per cápita y la producción de leche cruda subió en el 35 por ciento en este último año.

Durante la visita a PIL, la Ministra constató que se trata de “una industria sólida, consistente, que cumple las normas”.

Ayer, PIL despachó las primeras 500 toneladas de carga con destino a Venezuela.

La Razón

### **Importación de alimentos contuvo la inflación**

Las políticas para facilitar la importación de alimentos como la papa, el tomate y la harina ayudaron a contener el alza de los precios. El Ejecutivo estimó que hasta diciembre el índice inflacionario no pasará del 7,5%.

“Se bajaron los niveles arancelarios para la importación de papa, tomate (y) mejoramos los canales de la introducción de varios productos, había una suerte de burocracia que impedía que se agilice la importación de estos productos, con la Aduana Nacional tomamos medidas” que ayudaron a “contener el alza” de los precios, sostuvo el ministro de Economía, Luis Arce Catacora.

La inflación de noviembre registró una variación negativa de 0,03% respecto a octubre y el acumulado alcanzó a 6,39%. Otra medida antiinflacionaria que fue aplicada para controlar la inflación fue el retiro de liquidez de la economía, añadió Arce.